

https://www.ncregister.com/blog/saints-and-art-st-marie-of-the-incarnation?utm_campaign=NCR&utm_medium=email&_hsenc=p2ANqtz---OvDVNWpCqPBmrKhmp8uSCZG-srRnr0JQgSoXWRsWF69jsloqEL_DO0ebxolQkC-bO5z_G0PGBUJ8uTLRpCJudjsWA&_hsmi=305601783&utm_content=305601783&utm_source=hs_email

SANTA MARÍA DE LA ENCARNACIÓN, ¡RUEGA POR NOSOTROS!

SANTOS Y ARTE: Mujeres de voluntad fuerte como Mère Marie, comprometidas con Dios, desempeñaron un papel fundamental en la historia católica canadiense.



“Retrato de la Madre María de la Encarnación”, atribuido a Hugues Pommier, 1672 (foto: dominio público)

John Grondelski Blogs30
de abril de 2024

Ninguna historia de la Iglesia en Canadá podría ignorar a Santa María de la Encarnación, cuya fiesta se celebra en todo ese país el 30 de abril.

Era una monja ursulina, nacida Marie Guyart en Tours, Francia, el 28 de octubre de 1599. Afirmó haber tenido su primera experiencia mística a los 7 años, cuando vio a Cristo acercándose a ella y preguntándole: “¿Quieres pertenecer a a mí.” Su respuesta afirmativa la dejó a partir de entonces “inclinada hacia el bien”. Sin embargo, sus padres, que expresaron interés por la vida religiosa, la presionaron para que se casara. Se casó alrededor de los 17 años, tuvo un hijo y quedó viuda a los 19. Regresó temporalmente con sus padres, hizo votos aparentemente privados de los consejos evangélicos, luego administró los asuntos comerciales de su hermana y finalmente ingresó a las Ursulinas.

Influenciada fuertemente por Teresa de Ávila y convencida de una vocación que compartía con su director espiritual que la llamaba al Nuevo Mundo, a la Nueva Francia (Canadá). En 1631, confió su hijo a su hermana, se unió a las Ursulinas y profesó votos en 1633 como María de la Encarnación. Su hijo sería más tarde monje benedictino.

Los jesuitas, que ya estaban en Canadá, acogieron a una orden religiosa femenina y Marie finalmente se fue en 1639. Su orden no estaba entusiasmada y su familia no quería que ella fuera. (Los jesuitas mártires norteamericanos serían masacrados en su mayoría a mediados y finales de la década de 1640). Madeleine de la Peltrie, otra viuda bien

dotada, financió la partida de Marie y la acompañó: se podría argumentar que ambas eran responsables de la misión. en Canadá.

Tres meses después, el 4 de julio de 1639, llegó a Nueva Francia, llegando en agosto a lo que hoy es la ciudad de Quebec. Allí fundó un convento de las Ursulinas y la primera escuela de Canadá. Los lentos éxitos entre las poblaciones nativas, los conflictos entre hurones e iroqueses y el incendio de su convento desanimaron a las hermanas, cuya casa madre también quería que regresaran a casa. Pero se quedaron y construyeron un sistema escolar.

La hermana Marie murió el 30 de abril de 1672. Dejó un extenso corpus de escritos y correspondencia espiritual y mística (en parte para su hijo), fuentes primarias clave en la historia temprana de Canadá. También compuso diccionarios de varias lenguas nativas. Fue declarada venerable en 1911, beatificada en 1980 y canonizada por el Papa Francisco en 2014. Fue canonizada mediante una “canonización equipolenta”, es decir, dispensada de la necesidad de un milagro, dada la continua tradición de su veneración como en el olor de santidad.

Este óleo de “Mère Marie de l'Incarnation” (aproximadamente 40 por 30 pulgadas) fue atribuido a Hugues Pommier y se dice que data de 1672, es decir, el año de la muerte de Marie. Se cree que se trata de un retrato muerto de Marie. Pommier era un sacerdote que llegó a Nueva Francia unas dos décadas después de Marie y regresó a Francia probablemente a finales de la década de 1670. En un interior como la entonces Nueva Francia, su talento artístico como retratista era poco común. Las alusiones a los cánones para la representación de las religiosas son claras: compárese esto con un retrato posterior de la modelo de María, Santa Teresa de Ávila . Esta pintura es una réplica; Según el *Diccionario de biografía canadiense* , el original murió en un incendio en 1686, pero esta versión se reproduce casi constantemente para representar al santo.

Mujeres de voluntad fuerte, comprometidas con Dios, desempeñaron papeles fundamentales en Canadá, especialmente en la educación católica canadiense, a lo largo de su historia. Dos de estos ejemplos, Marie-Anne Blondin y Marie de l'Incarnation, son sólo dos ejemplos de mujeres en abril en el calendario litúrgico católico canadiense de santos y beatos.